

Stadt Staßfurt

Typ: Anfrage
Status: erledigt
Stand: 01.11.2021

Fachdienst/Serviceeinheit: 61 - FD PUuL
Bearbeiter/in: Frau Michaelis-Knakowski

Ortschaftsrat Neundorf 02.09.2021

AF 0453/2021/VI

öffentlich

Anfrage:

Herr Riemann

Ich bitte die Stadt ein externes Gutachten über die Funktionsfähigkeit des Grabensystems erstellen zu lassen.

Beantwortung:

Zur Betrachtung der hydrologischen Situation Neundorfs gibt es mehrere Gutachten und Beurteilungen. Das jüngste Gutachten „Studie zur Wasserhaltung in der Ortslage Neundorf“ stammt aus dem Jahr 2011. In diesem werden alle vorangegangenen Gutachten und deren Schlussfolgerungen ausgewertet. (siehe hierzu Anlage – Literaturangabe zur Studie) Daraus leitet sich in Summe die grundsätzliche Leistungsfähigkeit der Gräben ab.

Aus Sicht der Verwaltung sollte sich mittelfristig gutachterlich mit den Pumpstationen/ Brunnen in Bezug auf Erforderlichkeit, Standort und Leistungsparameter beschäftigt werden. Bis auf die Anlage Am Gänseanger sind die Anlagen mangels Bedarf derzeit über einen längeren Zeitraum außer Betrieb.

Des Weiteren sind Ursachen für kurzzeitigen Rückstau von Niederschlagswasser im Falle von Starkregenereignissen zu ermitteln. In diesem Zusammenhang ist grundsätzlich ist festzustellen, dass sich in den vergangenen Jahren die versiegelte Fläche von Grundstücken maßgeblich erhöht und damit der Versickerungsanteil reduziert hat. Die Mengen müssen ermittelt werden, um eine Mehrbelastung der Gräben prüfen zu können.

Sven Wagner
Oberbürgermeister